

## ABSTRAK

**Muhamad Ilham Fikri Azmi** : *Upaya Pemberdayaan Kelompok Tani dalam Meningkatkan Ekonomi Masyarakat (Study Deskriptif Kelompok Tani Cisaat Kabupaten Sukabumi)*

Pemberdayaan Masyarakat memiliki potensi besar dalam meningkatkan sumber daya manusia. Pemberdayaan sumber daya manusia merupakan kunci yang strategis, karena sumber daya manusia menunjukkan daya yang bersumber dari manusia yang akan memberi daya terhadap sumber sumber lainnya. Kondisi masyarakat tersebut dihasilkan dari bagus atau tidaknya pengelolaan sumber dayanya terutama dalam sumber daya ekonomi, agar menghasilkan kebutuhan ekonomi kelompok tani.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui program pemberdayaan kelompok tani, proses pelaksanaan, dan hasil pemberdayaan masyarakat oleh kelompok tani cisaat dalam meningkatkan ekonomi masyarakat.

Landasan teoritis yang digunakan adalah teori Pemberdayaan menurut Mardikanto pemberdayaan masyarakat diartikan sebagai upaya untuk memberikan kesempatan dan kemampuan kepada masyarakat (miskin) untuk mampu dan berani bersuara (*voice*) serta kemampuan dan keberanian untuk memilih (*choice*) alternative perbaikan kehidupan yang baik. Pemberdayaan dapat diartikan sebagai proses terencana guna meningkatkan skala/*upgrade utilitas* dari objek yang diberdayakan. Teori pemberdayaan disini dikaitkan dengan teori pemberdayaan pembelajaran kelompok tani.

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dengan menggunakan metode deskriptif. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi, wawancara, dan dokumentasi. Analisis data dilakukan melalui penafsiran logika yang dihubungkan dengan konteks Pemberdayaan Masyarakat. Proses pelaksanaan meliputi tahap perencanaan, tahap pelaksanaan dan pendampingan, monitoring dan evaluasi, serta tindak lanjut.

Dengan demikian penelitian menunjukkan bahwa program pemberdayaan kelompok tani diantaranya melalui program pelatihan pertanian dan pembangunan jaringan irigasi, proses pelaksanaan dalam penguatan sumber daya kelompok tani cisaat dan melalui pelatihan pertanian yang meliputi perencanaan, pendampingan, monitoring, evaluasi, hasil pemberdayaan meningkatkan wawasan bertani dan memiliki keahlian mengelola pertanian . Secara umum bisa disimpulkan bahwa pemberdayaan masyarakat oleh kelompok tani Cisaat melalui program pelatihan pertanian terbantu dan memberikan positif dalam meningkatkan ekonomi masyarakat.

**Kata Kunci:** Pemberdayaan Masyarakat, Kelompok Tani, Ekonomi Masyarakat